

HOMMAGE AU FONDATEUR DU CHEMIN DES OUTAOUAIS

Avoir une idée c'est bien, la réaliser c'est encore mieux.

En 2004, Rodolphe Latreille revient de l'un de ses nombreux pèlerinages sur les chemins de St-Jacques de Compostelle et il se dit que ça serait bien d'avoir notre Compostelle Québec entre Ottawa et Montréal.

Pour réaliser son projet, il obtient l'aide de Marthe Lessard et de Yolande Daigle pour former la première équipe de gestion. Puis, Charles Pelletier se joint également à eux.

Au cours des mois de juin, juillet et août, Rodolphe trace l'itinéraire du Chemin à l'aide de cartes routières et de ses collaborateurs.

Le trajet longe la rivière des Outaouais du côté québécois et ontarien et s'échelonne sur 230 km en 12 étapes d'une moyenne de 19 km par jour.

Au cours de ces trois mois, il rencontre les instances locales les plus susceptibles de recevoir les pèlerins et conclut des ententes nécessaires à l'hébergement des futurs pèlerins.

En 2005, les 20 premiers pèlerins partent.

Le pèlerinage s'inspire des valeurs de Compostelle, soit :

- l'empathie envers l'accueil reçu,
- la compassion envers l'autre pèlerin,
- le sens de la liberté,
- la modestie des coûts.

Fidèle à la tradition du Moyen-âge, le pèlerinage démarre d'une église d'importance, soit la cathédrale Notre-Dame d'Ottawa, et se termine à l'Oratoire Saint-Joseph de Montréal, en passant par le sanctuaire Notre-Dame de Lourdes à Rigaud.

20 ans plus tard le terme pèlerinage a été changé pour celui de marche longue durée mais les mêmes valeurs de départ demeurent.

Rodolphe Latreille n'a pas seulement eu l'idée de créer un Compostelle Québécois, il l'a réalisé.

Le Chemin des Outaouais a permis depuis les 20 dernières années à près de 2000 personnes en provenance du Québec, des autres provinces du Canada, des États-Unis et même d'Europe de vivre cette belle expérience qu'est la marche longue durée ou marche pèlerine.

Franchement, qui peut se vanter d'avoir eu un impact aussi important sur autant de monde, suite à une initiative personnelle. C'est tout simplement remarquable.

Au nom de toutes ces personnes qui ont pu vivre la magnifique expérience du Chemin des Outaouais, on remet à Rodolphe Latreille, une plaque en verre sur lequel est écrit :

Merci à Rodolphe Latreille, fondateur du Chemin des Outaouais.